



Conférence publique offerte par la MGPS

le mercredi 4 décembre 2014 À 20h00

Le féminisme québécois

Donnée par Madame **Micheline Dumont**, conférencière de renom



Micheline Dumont (1935-) est une historienne, une conférencière et une professeure québécoise. Elle est une spécialiste de l'histoire des femmes au Québec. Née à Verdun, elle étudie chez les Sœurs de Sainte-Anne à Vaudreuil et à Lachine. Diplômée en lettres à l'Université de Montréal, elle obtient sa maîtrise en histoire à l'Université Laval. Après avoir enseigné dans plusieurs collèges montréalais, elle devient professeure au département d'histoire de l'Université de Sherbrooke en 1970.

Chercheuse pour la commission Bird sur la situation de la femme au Canada (1968), elle a publié plusieurs ouvrages et articles historiques sur les facettes de la condition féminine de la Nouvelle-France à l'époque contemporaine. Sa spécialisation pour l'histoire des femmes l'amène aussi à se perfectionner quant à la place des enseignantes et des religieuses dans la société québécoise. Elle a soumis un mémoire sur les femmes québécoises et l'avenir constitutionnel à la commission Bélanger-Campeau.

Elle est invitée régulièrement dans différents médias pour des questions touchant l'histoire des femmes. Mme Dumont a aussi été commentatrice pour la série Épopée en Amérique de Jacques Lacoursière et Gilles Carle, ainsi que pour le documentaire Traître ou patriote de Jacques Godbout et l'émission *L'histoire à la une* de Claude Charron. De plus, Micheline Dumont a notamment collaboré avec Nadia Fahmy-Eid et le collectif Clio. Elle a pris sa retraite en 1999, a été nommée professeure émérite.

Résumé de la conférence : *Pour plusieurs personnes, le féminisme a commencé durant les années 1970. Et pourtant, la première association féministe s'est mise en place à la fin du XIX^e siècle. Nous verrons les principales étapes du mouvement féministe québécois et ses principales revendications et transformations : l'engagement bénévole des femmes de la bourgeoisie au début du XX^e siècle; l'engagement, bénévole aussi, des premières femmes professionnelles au milieu du XX^e siècle; l'action des féministes radicales durant les années 1970; la mise en place des principaux services aux femmes à partir des années 1980; les remises en question provoquées par l'antiféminisme.*

Lieu: Bureau d'arrondissement Jacques-Cartier, salle 003 (4 décembre 2014 à 20h00)
2070, boul. de Portland, Sherbrooke, Qc. (stationnement gratuit sur place, rue Farwell)

Coûts: Membres de la MGPS: 10 \$
Non membres: 15 \$

Réservation : info@mgpssherbrooke.org / 819-820-9803

Les places sont limitées, réservez tôt!... Avant le 20 novembre 2014